Se abre la causa de canonización de Laura Busca

Estudió Farmacia cuando eran pocas las mujeres que accedían a la Universidad. Trabajó como investigadora en el Hospital Central de Madrid donde conoció al que sería su marido, Eduardo Ortíz de Landázuri, cuya causa de canonización también está abierta. Formaron un matrimonio cristiano, unido y feliz y tuvieron siete hijos.

Esta tarde, en la Catedral de Pamplona, se abre una nueva causa de canonización de una persona del Opus Dei: Laura Busca (1913-2000). Con este acto, que presidirá el Arzobispo de Pamplona (España), Mons. Francisco Pérez González, se continúa la fase instructora diocesana que comenzó el pasado 12 de septiembre con la concesión del decreto de fama de santidad y favores de la Sierva de Dios.

La puesta en marcha de este nuevo proceso sirve para profundizar en uno de los ejes de la predicación de San Josemaría Escrivá de Balaguer, Fundador del Opus Dei, que defendió el matrimonio cristiano como vocación específica y camino de santidad, en plena sintonía con la doctrina del Concilio Vaticano II.

Laura Busca Otaegui nació el 3 de noviembre de 1913 en Zumárraga (Guipúzcoa). Cursó sus estudios en Zumárraga, Vergara y Valladolid. En 1935 se licenció en Farmacia en la Universidad Central de Madrid. Ese mismo año conoció a Eduardo Ortiz de Landázuri, con quien contrajo matrimonio el 17 de junio de 1941 en el Santuario viejo de la Virgen de Arantzazu (Oñate). De su marido, prestigioso médico y catedrático de la Clínica Universidad de Navarra, también está abierta la causa de canonización desde diciembre de 1998.

Pidió la admisión en el Opus Dei como supernumeraria en 1953 dando así una respuesta afirmativa a la voluntad de Dios de santificarse en sus realidades ordinarias de mujer, madre de familia numerosa, científica y apasionada del estudio y la lectura. Su formación científica le ayudó a ser una de las primeras mujeres investigadoras en los años previos a la Guerra Civil.

Santidad en el matrimonio

El postulador de la causa, D. Constantino Anchel, destaca, entre otras cosas, que Laura Busca fue una mujer magnánima, con gran temperamento, y comprensiva. Con la estrecha colaboración de su marido, y como manifestación de las enseñanzas de San Josemaría, construyó "un hogar luminoso y alegre" del que se beneficiaron sus siete hijos, sus nietos, sus parientes y sus amigos. Su vida estuvo marcada por la generosidad, una realidad sustentada "en el amor a Dios y a los demás, que brotaba de una recia y honda piedad".

Con la apertura de esta causa, la Iglesia Archidiocesana de Pamplona propondrá que se estudie la vida de esta Sierva de Dios y se reúnan las pruebas necesarias para examinarla con profundidad para determinar si puede ser considerada como ejemplo y como intercesora para todos los cristianos. Su vida puede ser, como ha pedido recientemente el Papa Francisco, un estímulo para la santidad en el matrimonio en la sociedad actual.

Para conocerla más de cerca

Para conocer más de cerca la vida de Laura Busca, se ha editado una breve biografía escrita por D. Hilario Mendo en la colección Folletos MC. Además, se puede profundizar en su historia y en la de su marido, Eduardo Ortíz de Landázuri, a través del documental de 26 minutos titulado "Laura y Eduardo" realizado por Beta Films.

Otros causas abiertas

El inicio del proceso de Laura Busca se suma a los doce que están en marcha de miembros de la Prelatura del Opus Dei. Además del de su marido y el de su cuñada, Guadalupe Ortiz de Landázuri, están abiertas las causas de Mons. Álvaro del Portillo, Isidoro Zorzano, Montse Grases, Ernesto Cofiño, D. José María Hernández Garnica, Toni Zweifel, el matrimonio Alvira (Tomás Alvira y Paquita Domínguez), Encarnita Ortega, D. José Luis Múzquiz, y Dora del Hoyo.

Unificadas las causas de canonización de Eduardo y Laurita (22.6.2015)

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-ni/article/se-abre-lacausa-de-canonizacion-de-laura-busca/ (10/12/2025)